

**HUBUNGAN PENGETAHUAN SEKSUALITAS
TERHADAP KESADARAN TINDAKAN PELECEHAN
SEKSUAL**

(Studi Kasus : Siswa Kelas XII SMA Al - Kamal Jakarta)



Nida Nurul Syifa

4915153612

Skripsi yang Ditulis untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan dalam Memperoleh
Gelar Sarjana Pendidikan (S.Pd)

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN ILMU PENGETAHUAN
SOSIAL**

FAKULTAS ILMU SOSIAL

UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA

2020

ABSTRAK

NIDA NURUL SYIFA, Hubungan Pengetahuan Seksual Terhadap Kesadaran Tindakan Pelecehan Seksual Siswa Kelas XII SMA AI - Kamal Jakarta. Skripsi Jakarta : Program Studi Pendidikan IPS. Fakultas Ilmu Sosial. Universitas Negeri Jakarta, 2020.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk melihat hubungan pengetahuan seksual dengan kesadaran tindakan pelecehan seksual di SMA AI- Kamal Jakarta. Sampel dalam penelitian ini sebanyak 91 orang dan teknik yang digunakan *total sampling*. Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif dengan metode penelitian survei dan desain penelitian korelasional untuk mengukur hubungan pengetahuan seksual dengan kesadaran tindakan pelecehan seksual. Analisis data penelitian ini menggunakan teknik korelasi *rank spearman*.

Hasil penelitian menunjukkan koefisiensi korelasi sebesar 0,571 dengan nilai $p = 0,00$ ($p < 0,05$) menunjukkan hubungan yang signifikan dan korelasi bernilai positif. Jadi, dapat disimpulkan bahwa ada hubungan yang kuat serta bersifat searah antara variabel X (pengetahuan seksual) dengan variabel Y (kesadaran tindakan pelecehan seksual). Sehingga menunjukkan bahwa semakin tinggi pengetahuan seksual, maka akan semakin tinggi pula kesadaran tindakan pelecehan seksual. Dengan demikian hipotesis yang diajukan dalam penelitian ini diterima.

Kata Kunci : Pengetahuan Seksualitas, Kesadaran Tindakan Pelecehan Seksual.



ABSTRACT

NIDA NURUL SYIFA, Relationship of Sexual Knowledge to Acts of Sexual Harassment Awareness of Class XII Al-Kamal High School Jakarta. Thesis Jakarta: Social Studies Education Study Program. Faculty of Social Science. Jakarta State University, 2020.

The purpose of this thesis was to examine the relationship of knowledge of sexuality with awareness of sexual harassment in SMA Al Kamal Jakarta. The sample in this thesis were 91 people and the technique used was total sampling. This thesis uses a quantitative approach with survey research methods and correlational research designs to measure the relationship of sexuality knowledge with awareness of sexual harassment. This research analyzes using Spearman rank correlation techniques.

The results showed a correlation coefficient of 0.571 with a value of $p = 0.00$ ($p < 0.05$) indicating a significant relationship and a positive correlation. So, it can be concluded that there is a strong and unidirectional relationship between variable X (knowledge of sexuality) with Y variable (awareness of sexual harassment). So that shows that the higher the knowledge of sexuality, the awareness of sexual harassment also increases. Thus, the hypothesis proposed in this study was accepted.

Keywords: Knowledge of Sexuality, Acts of Sexual Harassment Awareness.



LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

Penanggung Jawab/Dekan Fakultas Ilmu Sosial



Dr. Umasih, M.Hum

NIP. 196101211990032001

No.	Nama	Tanda Tangan	Tanggal
1.	<u>Martini, SH.MH</u> NIP. 197103031998032001 Ketua		<u>18-08-2020</u>
2.	<u>Sujarwo, M.Pd</u> NIP. 198608012014041001 Sekretaris		<u>18-08-2020</u>
3.	<u>Dr. Desy Safitri, M.Si</u> NIP. 196912042008012016 Penguji Ahli		<u>18-08-2020</u>
4.	<u>Dr. Abdul Haris Fatgehipon, M.Si</u> NIP. 197307281998031002 Dosen Pembimbing I		<u>16-08-2020</u>
5.	<u>Saipiatuddin, S.Pd. M.Si</u> NIDK. 8852680018 Dosen Pembimbing II		<u>18-08-2020</u>

Tanggal Kelulusan : 14 Agustus 2020

HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS

Skripsi ini adalah hasil karya saya sendiri, dan semua sumber baik yang dikutip maupun dirujuk telah saya nyatakan dengan benar.

Nama : Nida Nurul Syifa

No. Registrasi : 4915153612

Tanda Tangan :



Tanggal

: 14 - 08 - 2020



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN
KEBUDAYAAN UNIVERSITAS NEGERI
JAKARTA UPT PERPUSTAKAAN

Jalan Rawamangun Muka Jakarta 13220
Telepon/Faksimili: 021-4894221
Laman: lib.unj.ac.id

**LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademika Universitas Negeri Jakarta, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Nida Nurul Syifa
NIM : 4915153612
Fakultas/Prodi : Fakultas Ilmu Sosial/Pendidikan Ilmu Pengetahuan Sosial (IPS)
Alamat email : nidanrlsya@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi Tesis Disertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :

Hubungan Pengetahuan Seksualitas Terhadap Kesadaran Tindakan Pelecehan

Seksual (Studi Kasus : Siswa Kelas XII SMA Al – Kamal Jakarta)

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalihmediakan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (*database*), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Jakarta, Agustus 2020

Penulis

(NIDA NURUL SYIFA)

**PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI SKRIPSI UNTUK
KEPENTINGAN AKADEMIK**

Sebagai civitas akademik Universitas Negeri Jakarta, saya bertanda tangan di bawah ini :

Nama : Nida Nurul Syifa
No. Registrasi : 4915153612
Program Studi : Pendidikan IPS
Jurusan/Fakultas : Pendidikan IPS/Ilmu Sosial
Jenis Karya : Skripsi

Demi pengembangan dalam ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Universitas Negeri Jakarta **Hak Bebas Royalti Non Ekklusif** (*Non-Exclusive Royalty Free Right*) atau skripsi yang berjudul :

Hubungan antara Pengetahuan Seksualitas Terhadap Tindakan Kesadaran Pelecehan Seksual.

(Studi kuantitatif : Siswa Kelas XII di SMA Al-Kamal, Jakarta Barat)

Beserta Perangkat yang ada (jika diperlukan). Dengan Hak Bebas Royalti Non Ekklusif ini Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalih dan mempublikasikan skripsi saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan sebagai pemilik Hak Cipta.

Demikian perntayaan ini saya buat dengan sebenarnya.

Dibuat di : Jakarta

Pada Tanggal : Agustus 2020

Nida Nurul Syifa

LEMBAR PERSEMBAHAN



Don't wait for things to get easier, simpler, better. Life will always be complicated. Learn to be happy right now. Otherwise, you will run out of time.

-The Intouchables-

Skripsi ini saya persembahkan untuk kedua orang tua saya sebagai rasa terima kasih yang tidak terhingga yang telah memberikan kasih sayang, dukungan, motivasi, dan tentunya do'a dengan setulus hati, dan kepada diri saya sendiri yang Alhamdulillah akhirnya bisa menyelesaikan ini semua, you doing great nid!

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah puji syukur peneliti panjatkan kehadirat Allah SWT karena limpahan rahmat, karunia, dan hidayah-Nya, sehingga peneliti dapat menyelesaikan penyusunan proposal ini. Shalawat dan salam senantiasa tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, kepada keluarganya, para sahabatnya, hingga kepada umatnya.

Adapun tujuan dari penyusunan skripsi ini adalah untuk memenuhi salah satu syarat dalam memperoleh gelar sarjana pada program studi Pendidikan Ilmu Pengetahuan Sosial, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta. Peneliti menyadari bahwa keberhasilan penyusunan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak baik langsung maupun tidak langsung. Dalam kesempatan ini, peneliti mengucapkan rasa terimakasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Ibu Dr. Umasih, M.Hum selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta.
2. Ibu Dr. Desy Safitri, M.Si selaku Ketua Prodi Pendidikan Ilmu Pendidikan Sosial, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta.
3. Bapak Dr. Abdul Haris Fatgehipon, M.Si. selaku Dosen Pembimbing I yang telah meluangkan waktu, pikiran, dan tenaga memberikan bimbingan dan arahan pada penyusunan proposal hingga skripsi ini kepada peneliti.
4. Ibu Saipiatuddin, S.Pd. M.Si, selaku Dosen Pembimbing II yang telah meluangkan waktu, pikiran, dan tenaga memberikan bimbingan dan arahan pada penyusunan proposal hingga skripsi ini kepada peneliti.
5. Bapak Dani, S.E., M.Pd, kepala sekolah SMA Al - Kamal yang telah memberikan izin penelitian dalam rangka penulisan skripsi.
6. Kedua orangtua saya, Alm. Ayah saya selaku bapak terbaik sedunia dengan kelembutan hati yang jarang marah, bahkan rela anter jemput dari rumah ke kampus, kakak kangen. Buat ibunda ratu sejagad raya, ibu paling cantik, ibu Endang yang super duper terluy, yang selalu nanya “kak kamu udah kelar belum skripsinya?”, tapi giliran lagi mau keperpus atau begadang mulu ngerjain skripsi malah diomelin;’)

7. Abang dan adik saya, yang suka membuat kepala saya pening dengan kelakuan ajaib kalian ditengah - tengah pengerjaan skripsi. Tapi, terima kasih sudah rela jadi tukang ojek saya untuk ke perpustakaan, kampus ataupun tempat penelitian. Ayo berikan aku kado dan traktir makan enak!
8. Seluruh rekan seperjuangan Pendidikan IPS 2015, yang sama-sama berjuang untuk mendapatkan gelar S.Pd. Sahabat peneliti yaitu Tania, SaraWika, Novia, Meyga, Wulan, Fefi, Ghina, Ansiro dari semester 1 hingga sekarang. Khususnya Sarah yang tiada bosannya saya tanyakan terkait skripsi, dari via chat, telfon sampai harus bermalam dirumahnya, kamu pasti pusing ya? maafkan saya yang terlalu merepotkan, Tania teman yang selalu sekelompok dalam tugas, PKM bahkan sidang proposal skripsi, ayo Tania kita lewati step ini sekali lagi bareng- bareng! Dan Ansiro yang selalu saya reportkan untuk nebang bareng kekampus atau perpustakaan, yang selalu bilang “gue ketawain lu, kalo gue lulus duluan”.
9. Teman - teman saya yang selalu memberikan semangat “ayo dun kerjain skripsinya, biar cepet dilamar” oh sangat memotivasi sekali, hingga dukungan tanpa batas dari Rina, Dhitya, Fina, Sarahule, Zaki, Intan, Dinar, Picoy. Terutama Rina sobat perpustakaan saya dan Dhitya sobat ngerjain skripsi sambil makan mulu hiks.
10. Perpustakaan, saya tidak tau tanpa kalian skripsi saya akan jadi apa. Terima kasih.
11. Netflix, Drakor.id, Samehadaku, Wattpad, Webtoon yang berjasa menghilangkan kekusutan dan kejenuhan saya setelah ber-skripsi.
12. Dan terakhir kepada diri saya sendiri, saya tidak menyangka akhirnya bisa sampai pada titik ini, saya bangga dengan diri saya sendiri. Terima kasih.

Peneliti sangat menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini masih belum sempurna, terdapat kekurangan-kekurangan yang belum sesuai dengan apa yang diharapkan. Untuk itu kritik dan saran yang membangun dari semua pihak untuk menuangkan ilmunya demi penyempurnaan skripsi ini.

Jakarta, Agustus 2020

Penulis

DAFTAR ISI

ABSTRAK	i
ABSTRACT	ii
LEMBAR PERSETUJUAN SKRIPSI	iii
HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS	iv
PERNYATAAN PUBLIKASI	v
LEMBAR MOTTO DAN PERSEMBAHAN	vi
KATA PENGANTAR	vii
DAFTAR ISI	ix
DAFTAR TABEL	xi
DAFTAR GAMBAR	xii
DAFTAR LAMPIRAN	xiii
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Identifikasi Masalah	6
C. Pembatasan Masalah	7
D. Perumusan Masalah	7
E. Manfaat Penelitian	7
BAB II PENYUSUNAN KERANGKA TEORETIK, KERANGKA BERPIKIR DAN PENGAJUAN HIPOTESIS	
A. Deskripsi Teori	9
1. Kesadaran Pelecehan Seksualitas	9
a. Kesadaran	9
b. Tindakan Pelecehan Seksual	10
c. Kesadaran Tindakan Pelecehan Seksual	13
2. Pengetahuan Seksualitas	22
a. Pengetahuan	22
b. Seksualitas	25
c. Pengetahuan Seksualitas	29
3. Penelitian yang Relevan	32
B. Kerangka Berpikir	39
C. Pengajuan Hipotesis	42

BAB III METODOLOGI PENELITIAN

A. Tujuan Penelitian	43
B. Tempat dan Waktu Penelitian	43
C. Metode dan Desain Penelitian.....	44
1. Metode Penelitian.....	44
2. Desain Penelitian.....	45
D. Populasi dan Sampel Penelitian	47
1. Pupulasi Penelitian	47
2. Sampel Penelitian.....	48
E. Instrumen Penelitian.....	48
1. Kesadaran Tindakan Pelecehan Seksual	49
2. Pengetahuan Seksualitas	53
3. Ujicoba Instrumen.....	55
F. Teknik Analisis Data.....	59
1. Uji Analisis Data Univariat.....	59
2. Uji Analisis Data Bivariat	62
3. Uji Normalitas.....	62
4. Uji Hipotesis	63

BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

A. Deskripsi Data.....	65
B. Pengujian Persyaratan Analisis	76
1. Analisis Data Univariat.....	76
2. Analisis Data Bivariat	79
3. Koefisiensi Korelasi	81
C. Pengajuan Hipotesis	84
D. Pembahasan Hasil Penelitian.....	85
E. Keterbatasan Penelitian.....	90

BAB V KESIMPULAN, IMPLIKASI DAN SARAN

A. Kesimpulan	91
B. Implikasi.....	91
C. Saran.....	91

DAFTAR PUSTAKA	93
-----------------------------	-----------

LAMPIRAN.....	96
----------------------	-----------

DAFTAR TABEL

Tabel 2.1 Perbandingan Literatur Penelitian	37
Tabel 3.1 Populasi Siswa Kelas XII SMA Al - Kamal Jakarta	47
Tabel 3.2 Skoring Skala Guttman	49
Tabel 3.3 Kisi – Kisi Intrumen Kesadaran Tindakan Pelecehan Seksual	50
Tabel 3.4 Kisi – Kisi Intrumen Pengetahuan Seksualitas	54
Tabel 3.5 Interpretasi Realibilitas Instrumen Penelitian	58
Tabel 3.6 Kategori Variabel	59
Tabel 3.7 Kategori Variabel Pengetahuan Seksualitas	60
Tabel 3.8 Kategori Variabel Kesadaran Tindakan Pelecehan Seksual	61
Tabel 3.9 Kriteria Koefisiensi Korelasi	64
Tabel 4.1 Gambaran Umum Data Responden	66
Tabel 4.2 Deskripsi Data Tabel Kesadaran Tindakan Pelecehan Seksual	71
Tabel 4.3 Deskripsi Data Tabel Pengetahuan Seksualitas	74
Tabel 4.4 Tabel Distribusi Frekuensi Berdasarkan Jenis Kelamin	76
Tabel 4.5 Tabel Distribusi Frekuensi Tingkat Pengetahuan Seksualitas	76
Tabel 4.6 Tabel Distribusi Frekuensi Tingkat Kesadaran Pelecehan Seksual	77
Tabel 4.7 Tabel Kontigensi Jenis Kelamin dan Pengetahuan Seksualitas	78
Tabel 4.8 Tabel Kontigensi Jenis Kelamin Kesadaran Pelecehan Seksual	78
Tabel 4.9 Hasil Uji Normalitas	80
Tabel 4.10 Hasil Uji Koefisiensi Korelasi	81
Tabel 4.11 Tabel Kontigensi Pengetakuan Seksualitas dan Kesadaran Tindakan Pelecelan Seksual	82

DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1 Skema Kerangka Berfikir.....	41
Gambar 3.1 Desan Penelitian	46
Gambar 4.1 Peta Lokasi Penelitian	66



DAFTAR LAMPIRAN

Uji Coba Kisi - Kisi Instrumen Kesadaran Tindakan Pelecehan Seksual.....	97
Uji Coba Kuesioner Kesadaran Tindakan Pelecehan Seksual	99
Hasil Uji Coba Validitas Variabel Y	101
Kisi – Kisi Intrumen Kesadaran Tindakan Pelecehan Seksual	102
Kuesioner Kesadaran Tindakan Pelecehan Seksual.....	104
Hasil Uji Coba Validitas dan Reliabilitas Variabel Y	106
Uji Coba Kisi – Kisi Intrumen Pengetahuan Seksualitas	110
Uji Coba Kuesioner Pengetahuan Seksualitas	111
Hasil Uji Coba Validitas Variabel X.....	114
Kisi – Kisi Intrumen Pengetahuan Seksualitas	115
Kuesioner Pengetahuan Seksualitas	116
Hasil Uji Coba Validitas dan Reliabilitas Variabel X.....	118
Perhitungan Persentase Hasil Frekuensi Tabel Kontinum Kesadaran Tindakan Pelecehan Seksual	122
Perhitungan Persentase Hasil Frekuensi Tabel Kontinum Pengetahuan Seksualitas.....	123
Tabel Distribusi Frekuensi Berdasarkan Jenis Kelamin	124
Tabel Distribusi Frekuensi Tingkat Pengetahuan Seksualitas	124
Tabel Distribusi Frekuensi Tingkat Kesadaran Tindakan Pelecehan Seksual.....	124
Tabel Kontigensi Jenis Kelamin dan Pengetahuan Seksualitas	125
Tabel Kontigensi Jenis Kelamin dan Kesadaran Tindakan Pelecehan Seksual...125	
Hasil Uji Normalitas	126
Hasil Uji Koefisiensi Korelasi	127
Tabel Kontigensi Pengetahuan Seksualitas dan Kesadaran Pelecehan Seksual ..128	
Tabel r Product Moment pada sig. 0,05 (Two Tail)	129